
Президент РФ Дмитрий 
Медведев подписал закон, 
разрешающий сельским ме-
дикам, работающим в мест-
ностях, где нет аптек, прода-
вать лекарства. Такая иници-
атива предпринята с целью 
повышения доступности ле-
карственных средств для жи-
телей отдаленных районов. 
При этом медики смогут про-
давать препараты без кассо-
вых аппаратов.

              *     *     *
Правительство России 

одобрило основные параме-
тры бюджета страны на 2011-
2013 годы. Так, дефицит бюд-
жета в ближайшие три года 
составит 3,6, 3,1 и 2,9 процен-
та ВВП соответственно. Так-
же власти приняли решение 
увеличить финансирование 
федеральных целевых про-
грамм в 2011 году на 19 про-
центов – до 981,7 миллиарда 
рублей.

              *     *     *
Прибыль российского га-

зового монополиста – «Газ-
прома» в первом полугодии 
2010 года составила 265,714 
миллиарда рублей, увели-
чившись по сравнению с 
аналогичным периодом 2009 
года на 57 процентов. Одна-
ко во втором квартале «Газ-
пром» заработал на 58,5 про-
цента меньше, чем в первом.

              *     *     *
Правительство России 

одобрило проект закона, 
продлевающего на год срок 
обучения в аспирантуре, за-
явила министр экономиче-
ского развития Эльвира На-
биуллина. Если закон будет 
принят, в очной аспиранту-
ре государственных и муни-
ципальных вузов можно бу-
дет учиться не дольше четы-
рех лет, в заочной – пяти лет. 

              *     *     *
Продолжительность жиз-

ни москвичей увеличилась 
на три года за последние 
пять лет. Об этом сообщил 
столичный мэр Юрий Луж-
ков. Он также отметил, что 
жители Москвы стали ве-
сти более спортивный об-
раз жизни. По данным градо-
начальника, число занима-
ющихся спортом москвичей 
с 2000 по 2009 год увеличи-
лось на 65 процентов и пре-
высило три миллиона чело-
век.

              *     *     *
«Аэрофлот», крупнейший 

российский авиаперевоз-
чик, получил одобрение Фе-
деральной антимонополь-
ной службы на приобретение 
двух компаний – «Саратов-
ские авиалинии» и «Сахалин-
ские авиатрассы». Таким об-
разом, компания начала про-
цесс поглощения авиаакти-
вов госкорпорации «Ростех-
нологии».
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СОБЫТИЕ нЕДЕлИ

29 июля состоялась 44-я 
сессия Собрания депутатов 
Опочецкого района четверто-
го созыва. Прежде чем при-
ступить  к рассмотрению во-
просов, вынесенных в повест-
ку дня сессии, депутатов жда-
ло приятное событие – в зале 
заседаний прошло чествова-
ние Почетного гражданина му-
ниципального образования 
«Опочецкий район», бывше-
го директора городской школы 
№1 Е.И.Осипова. Глава района 
П.М.Васильев повязал Евгению 
Ивановичу алую ленту, а пред-
седатель районного Собрания 
депутатов Г.А.Дмитриева вру-
чила удостоверение  и знак По-
четного гражданина. В свою 
очередь Е.И.Осипов поблаго-
дарил администрацию района 
и Собрание депутатов за столь 
высокую оценку его труда на 
ниве образования и кратко рас-
сказал о своем трудовом пути.

Затем депутаты приступили 
к рассмотрению вопросов по-
вестки дня сессии. С докладом 
о внесении изменений и допол-
нений в решения предыдущих 
сессий, касающихся формиро-
вания районного бюджета, вы-
ступила заместитель главы ад-
министрации района, началь-
ник финансового управления 
В.Л.Строцкая.

Валентина Леонидовна 
предложила депутатам  утвер-
дить увеличение доходной ча-
сти бюджета на 1 млн. 578 тыс. 
450 рублей. Увеличение дохо-
дов бюджета стало возможным 
в результате получения субси-
дий и субвенций из областного 
бюджета. 

В частности, 848 тыс. руб-
лей район получит в качестве 
субсидии на компенсацию рас-
ходов по возмещению убытков 
для обеспечения пригородных 

внутримуниципальных перево-
зок.  Эти деньги будут направ-
лены автотранспортному пред-
приятию, занимающемуся при-
городными перевозками пасса-
жиров.

За счет средств областного 
бюджета в район поступят 600 
тыс. рублей субсидии на разви-
тие социальной и инженерной 
инфраструктуры. Предполага-
ется израсходовать субсидию 
на ремонт водопровода в Бол-
гатовской волости.

В районный бюджет из об-
ластного в виде  субсидий по-
ступят 296 тыс. рублей на фи-
нансирование областной дол-
госрочной целевой программы 
«Реформирование региональ-
ных финансов Псковской обла-
сти на 2007-2019 годы».

Одновременно с этим на 300 
тыс. рублей уменьшены суб-
венции бюджету района на ком-
пенсацию части родительской 
платы за содержание ребенка в 
дошкольном учреждении.

После всех внесенных из-
менений доходная часть рай-
онного бюджета составляет 219 
млн. 113 тыс. 450 рублей. 

Депутаты единогласно про-
голосовали за изменения в 
бюджете района.

Сессия районного Собра-
ния на основании  ходатайства  
главного врача центральной 
районной больницы рассмотре-
ла вопрос о внесении допол-
нений  в перечень платных ме-
дицинских услуг, оказываемых 
МУЗ «Опочецкая центральная 
районная больница». Депута-
ты приняли решение допол-
нить данный перечень пунктом 
«Функциональные исследова-
ния». На этом очередная сес-
сия Собрания депутатов райо-
на завершила свою работу.

В. Самарин.

СЕССИЯ  НАЧАЛАСЬ 
НЕТРАДИЦИОННО

ПЕРВЫЕ НАМОЛОТЫ
Жара – жарой, но к уборке зерновых пока приступило лишь 

одно хозяйство. В кооперативе «Исса» жатву начали 25 июля. 
По состоянию на утро 30 июля в этом хозяйстве было убрано 
70 гектаров зерновых культур (55 га озимой ржи и 15 га ячменя), 
намолочено 130 тонн зерна. Средняя урожайность зерновых по 
хозяйству пока составляет 18,6 центнера. На уборке зерновых 
культур в «Иссе» работают три комбайна.

Как и обещали прогнозы, 
июль выдался жарким. Пого-
да удивляла день ото дня всё 
больше. Столбик термометра 
поднимался все выше и выше. 
Как отмечают синоптики, в от-
дельных районах такого жарко-
го июля не было за всю исто-
рию погодных наблюдений.

По сведениям Опочец-
кой гидрометеостанции, в 
Опочке первый температур-
ный рекорд был зарегистри-
рован 16 июля. Температу-
ра достигла 33,3 градуса по 
Цельсию. С 12 по 15 июля 
метеорологами было отме-
чено превышение многолет-
ней температурной нормы на 
7,8 градуса.

Однако этот рекорд был 
побит во второй половине ме-
сяца. Так, с 23 по 27 июля в 
Опочецком районе наблюда-
лось опасное явление (тако-
вым считается время, когда 

ИЮЛЬСКИЕ  РЕКОРДЫ
рекордно высокие температу-
ры держатся на протяжении 
5 и более дней) – температу-
ра воздуха превысила норму 
на 8 градусов. 24 июля был за-
фиксирован новый максимум 
– +34,4 градуса.

Что же касается осадков, 
то в первой декаде июля вы-
пало 75 процентов от нормы, а 
во второй и третьей – всего 10.

Такая аномальная жара и 
недостаток осадков негатив-
но отразились на сельскохо-
зяйственных культурах. В ре-
зультате проведенных обсле-
дований был отмечен низкий, 
местами нулевой, процентный 
показатель влажности почвы. 
По предварительным дан-
ным опочецких метеорологов, 
вследствие указанных факто-
ров колосья зерновых уроди-
лись в этом году небольши-
ми, зерна слабыми и недораз-
витыми. 

ПРОГНОЗ ПОГОДЫ

                ДТП

ПОГИБ  ВЕЛОСИПЕДИСТ
Поздно вечером в субботу, 31 июля, по улице Романен-

ко со стороны Новоржева следовал на велосипеде гражданин 
Г., 1937 г.р. Проезжая перекресток этой улицы с федеральной 
трассой Санкт-Петербург – Киев, он был сбит фурой, следовав-
шей со стороны Пустошки, которая выбросила его прямо под ко-
леса еще одной фуры, двигавшейся навстречу первой. Велоси-
педист погиб на месте дорожно-транспортного происшествия.

(материал подготовлен совместно с прокуратурой Опочецкого района)

ОПОЧКА Четверг
5 августа

Пятница
6 августа

Суббота
7 августа

Температура ночью (оС) +17+19 +18+21 +19+22

Температура днем (оС) +26+29 +28+32 +27+32

Осадки Дождь Возможен дождь Возможен дождь

Давление (мм рт. ст.) 748 749 749

Направление ветра С-В Ю-В Ю-В

Скорость ветра (м/с) 2-5 2-5 2-6

C 20 ч. 54 мин. 4 августа до 1 ч. 50 мин. 7 августа Луна в знаке Близнецов. 
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        нАшЕ ИнТЕРВью

КАК ПРОХОДИТ ПРИВАТИЗАЦИЯ 
НЕИСПОЛЬЗУЕМОГО МУНИЦИПАЛЬНОГО  ИМУЩЕСТВА

На эту тему сотрудник редакции поговорил с пер-
вым заместителем главы администрации района 
Ю.И.АНдреевым. Как показывает многолетняя практи-
ка, недвижимое имущество, не используемое муниципа-
литетом и не перешедшее в собственность другого хо-
зяина, зачастую подвержено постепенному разрушению 
и, что греха таить, разграблению. 

- Юрий Иванович, что сде-
лано в этом году, чтобы в 
районе было как можно мень-
ше неиспользуемой муници-
пальной недвижимости?

- В соответствии с Феде-
ральным законом №159 от 
22.08.2008 г. об особенностях 
отчуждения недвижимого иму-
щества в Опочецком райо-
не в 2010 году приватизиро-
ваны нежилое здание д.34-а 
по улице Гагарина (индиви-
дуальный предприниматель 
С.П.Алексеев), помещение в 
д.30 по улице Ленина (инди-
видуальный предприниматель 
В.Д.Рогов) и помещение в д.9 
по ул. Красных командиров, где 

располагается учебно-курсовой 
центр. До этого вышеуказанные 
здания и помещения находились 
в аренде. Также в этом году пу-
тем публичного предложения 
приватизировано здание бани 
бывшей воинской части по адре-
су: ул. Кутузова, д.12.

31 июля 2010 года объявлен 
аукцион по приватизации здания 
гаража с земельным участком 
площадью 1159 кв. м по адресу: 
ул.Ленина, д.94 (рядом с ветери-
нарной станцией).

- Какие объекты намечены 
к приватизации в ближайшей 
перспективе?

- Администрация Опочецко-
го района планирует реализовать 

следующие неиспользуемые объ-
екты муниципального имущества:

- здание мастерских (объект 
культурного наследия региональ-
ного значения «Здание бывше-
го воинского присутствия» 1870 
г. постройки или, по уточненным 
данным, 1900-е гг.) с земельным 
участком площадью 348 кв. м по 
адресу: ул. Ленина, д.66/33;

- два лечебных корпуса с хо-
зяйственными постройками и зе-
мельными участками бывшего 
санатория «Малыш» постройки 
1935-36 гг.;

- здание бывшего Дома куль-
туры «Юбилейный» на Олимпий-
ской улице и  два здания бывших 
сельских клубов в деревнях Ляпу-
ны Пригородной волости и Лады-
гино Макушинской волости;

- здание бывшей Варыгинской 
школы.

- Юрий Иванович, в на-
шем районе есть старинные 
здания, которые находятся 
в запустении и разрушают-
ся. Какие из них могут стать 

объектами приватизации?
- Администрация района на-

мерена приватизировать нежи-
лое двухэтажное деревянное зда-
ние в Пашкине (бывшая усадь-
ба П.П.Болычева, XIX в.) и двух-
этажный кирпичный дом в дерев-
не Кротово. Последний служил 
усадьбой помещикам Лавровым, 
построен также в позапрошлом 
веке и сейчас находится в стадии 
разрушения. Было бы очень хо-
рошо, чтобы у этих исторических 
зданий, расположенных в живо-
писных местах, появились новые 
хозяева.

- В сельских поселениях 
имеются объекты недвижимо-
сти, которые не используют-
ся по своему прямому назначе-
нию. Какие из них могут быть 
приватизированы?

- В Болгатовской волости 
ждут своих новых хозяев склад-
ское помещение (ангар) в дерев-
не Бездедово и два бывших мед-
пункта в Болгатове и Валькове, в 
Глубоковской волости – здание 

бывшей амбулатории в Глубо-
ком, бывшая школа в Лашути-
не, двухэтажное кирпичное зда-
ние бывшей Норкинской шко-
лы, бывшие медпункты в де-
ревнях Быстрино и Камено. Ад-
министрация района также на-
меревается продать разруша-
ющуюся бывшую школу в де-
ревне Барсаново Варыгинской 
волости и комплекс школьных 
зданий бывшей Духновской 
школы. Кроме того, хотелось 
бы приватизировать комплекс-
ный приемный пункт в Духно-
ве и бывший медпункт в Куни-
но. В Звонской волости прива-
тизации подлежат бывшая шко-
ла в Звонах, бывшие медпун-
кты в Высоком, Решетникове и 
Есенниках, комплекс для хра-
нения удобрений в километре 
от Звонов. Могут быть привати-
зированы здания бывших дет-
ских садов в деревнях Белки, 
Ляпуны и поселке Приозерном, 
бывшая школа в Ладыгине.

Вопросы задавал 

ПОМОГУТ 
МАЛОИМУЩИМ 

СЕМЬЯМ
родителям учащихся, испы-

тывающим материальные за-
труднения, помогут оплачи-
вать питание в школе

Как сообщили специалисты отде-
ления сопровождения семей с детьми 
Центра социального обслуживания (ул. 
Ленина, д. 17/11, каб. №3), возмеще-
ние родительской платы за питание 
обучающихся в муниципальных обра-
зовательных учреждениях предусмо-
трено в размере 70 процентов для ма-
лоимущих семей. Средства на это вы-
делены из областного бюджета, их рас-
порядителем является Главное госу-
дарственное управление социальной 
защиты населения Псковской области.

Статус малоимущей имеет семья с 
доходами ниже прожиточного миниму-
ма (прожиточный минимум на чело-
века в настоящее время составляет 
4892 рубля).

Претендующие на получение ком-
пенсации за школьные обеды детей 
должны обратиться в отделение сопро-
вождения семей с детьми не позднее 
25 августа 2010 года. С 26 августа по 
1 сентября будут формироваться спи-
ски учащихся.

Граждане, получавшие в этом году 
государственную помощь (денежную 
помощь, социальные стипендии, бес-
платное питание для детей до 3-х лет), 
пишут заявление, справки им предо-
ставлять не надо. Остальным для полу-
чения статуса малоимущей семьи сле-
дует представить документы, подтверж-
дающие доходы заявителя и всех чле-
нов семьи (справка о заработной плате, 
пенсии, ЕДВ, детском пособии, компен-
сации, стипендии); справку о составе 
семьи (все по прописке); об алиментах; 
кроме того, для неработающих ориги-
нал и ксерокопию трудовой книжки (пер-
вой и последней страницы), справку из 
Центра занятости населения; для льгот-
ников справки о сумме предоставляе-
мой льготы. Справки предоставляются 
за май, июнь, июль 2010 года.

Более подробную информацию 
можно получить по телефону 2-15-44.

СОЦИАльнАя зАщИТА

В центре города посте-
пенно формируется еще 
одна зона отдыха для опо-
чан. В небольшом парке, 
что расположен между ули-
цами 1 Мая  и Красноармей-
ской, 28 июля началось воз-
ведение детской площад-
ки. Доброе начинание стало 
возможным благодаря лич-
ной инициативе опочецких 
предпринимателей Сергея 
Николаевича Спиридонова 
и Александра Анатольеви-
ча Коряки. Они решили вло-
жить собственные средства, 
чтобы у малышей появился 
еще один сказочный горо-
док, а Опочка стала краше и 
привлекательнее.

Все деревянные элемен-
ты, служащие играм и заба-
вам детворы, изготовил народный уме-
лец Василий Иванович Романов. Благо-
даря его богатой фантазии появились 
на свет экспозиция с конем, тащащим 
пушку, скамейка-бегемот и бревно-
крокодил. Как сказал С.Н.Спиридонов, 
на следующий день на детской пло-
щадке появятся сказочная избушка на 

курьих ножках, песочница для игр, брев-
но для ходьбы и т. д. Предприниматели 
намерены по мере возможности и даль-
ше украшать и совершенствовать этот 
уголок Опочки. Более того, они призыва-
ют и других предпринимателей, кому до-
рог наш город, внести посильный вклад 
в обустройство детской площадки. Сло-

нАРОДнАя ИнИЦИАТИВА

во «посильный» нужно выделить осо-
бо, потому что о каком-либо сборе де-
нег речь не идет – любой опочанин мо-
жет изготовить или приобрести обору-
дование для детской площадки и там 
его установить.

Помимо С.Н.Спиридонова и 
А.А.Коряки, в своеобразный оргкоми-

тет по строительству площадки во-
шел директор МУП «Коммунсервис» 
С.Е.Никифоров. Работники этого му-
ниципального предприятия выкоси-
ли траву и бурьян на поляне, обреза-
ли и убрали нижние ветви деревьев. 
Детская площадка строится по согла-
сованию и с одобрения главы района 
П.М.Васильева. Ни одной копейки де-
нег ни из районного, ни из городско-
го бюджета в этот объект не вложено. 

Замыслы инициаторов возведения 
детской площадки идут еще дальше: 
они вынашивают мечту превратить это 
место в детский парк.

Можно много говорить красивых 
слов о родном городе, признавать-
ся в трепетной любви к нему, а мож-
но без излишнего пафоса вносить 
свой посильный вклад в обустрой-
ство Опочки.

а. КрылОВ.

БЕЗ ВЛОЖЕНИЙ ИЗ БЮДЖЕТА
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Магазинов в Опочке боль-
ше, чем надо. И продукто-
вые, прямо скажем, на любой 
вкус. Открываются они как по 
мановению волшебной па-
лочки. При этом создается 
впечатление, что появление 
каждого нового магазина –
личное дело предпринимате-
ля, его открывшего. Почему? 
Да потому, что об уважении 
к покупателю в большинстве 
торговых точек и понятия не 
имеют. Иначе не наблюда-
лось бы такой свистопляски 
с ценами и предложений со-
вершенно негодных товаров. 

Тестом на совесть ста-
ла, к примеру, июльская 
жара. Прохладительные на-
питки (соки, воды, холод-
ный чай) по разумной цене 
купить было проблемно. Не 
буду называть магазин, куда 
мы стремились через весь 
город, чтобы хоть немно-
го сэкономить, это уже ре-
клама, но хотелось бы об-
ратить внимание некоторых 
предпринимателей-опочан, 
что наживаться на трудно-
стях (в том числе и погодных) 
неэтично.

О патриотизме также на-
прочь забывают, стараясь 
продать портящиеся продук-
ты. Вначале грешили яго-
дами – черешней и вишней. 
Мошка над ящиками кружит 
тучей, а цена держится на 
прежнем уровне в расчете на 
слепых или дураков. 

Потом то же самое стало 
наблюдаться с помидорами. 
Цены на них в этом году ста-
раются «держать», хотя то-
маты в ящиках у прилавков 
уже похожи на кетчуп. Под-
гнили бока – снижают цену 
рублей на пять, максимум 
десять. И вот мы, покупате-
ли, которых ни во что не ста-
вят, пытаемся выбрать в этих 
отходах хоть что-нибудь год-
ное в заготовки. А сколько по-
том выбросят на свалку! Не 
пойму, неужели сразу нель-
зя установить приемлемую 
цену и продать все, не дово-
дя овощи и фрукты до гние-
ния?

Раньше за качеством про-
даваемых продуктов следил 
Роспотребнадзор. Теперь 
там говорят, что проверки 
они проводить не могут, нуж-
ны веские причины, заявле-
ния и т.д. Значит, то, что лю-
дям предлагают гниль, это 
уже не повод для проверок 
и наказаний?.. Так и хочется 
сказать в адрес вышеназван-
ной организации: «Слишком 
далеки они от народа».

Остается одно: проходить 
мимо «подпорченных» при-
лавков. Но, к сожалению, они 
летом на каждом шагу. И как 
ни отводи глаза, все равно 
наткнешься на полугнилые 
помидоры, увядшие огурцы, 
подпорченные перцы и обле-
пленные мошкой подкисаю-
щие фрукты.

р. ПОПОВа.      

Минуло 66 лет, когда отгре-
мели на опочецкой земле по-
следние залпы орудий, но она 
по-прежнему хранит грозные 
напоминания о тех далеких го-
дах в виде различных боепри-
пасов. Как сообщил редакции 
газеты «Красный маяк» на-
чальник отдела ГО и ЧС Борис 
Анатольевич Федоров, толь-
ко в этом году найдено и обез-
врежено 9 боеприпасов вре-
мен Великой Отечественной 
войны, среди которых снаря-
ды различного калибра, руч-
ные гранаты, фауст-патрон и 
противотанковая мина.  

Очередную находку вре-
мен войны недавно обнару-
жил на дне реки Великой опо-
чанин Сергей Поздняков. Ны-
ряя в воду в маске и ластах, он 
возле центральной опоры но-
вого моста в деревне Песчив-
ка нашел внушительных раз-
меров снаряд.

 - На то, что это действи-
тельно был снаряд, а не обре-
зок трубы, – пояснил Сергей, 
– указывало наличие в задней 
части цилиндрического пред-
мета двух ободков с характер-
ными насечками от нарезного 
ствола орудия. 

В среду, 28 июля, в Опоч-
ку для обезвреживания взры-
воопасного предмета при-
была специальная группа 
разминирования аварийно-
спасательной службы Псков-
ской области. Вместе с участ-
ковым Андреем Михайлови-
чем Владимировым на место 
выехал и корреспондент райн-
ной газеты. Показать точное 

место нахождения обнаружен-
ного им снаряда приехал и Сер-
гей Поздняков.

Ныряя вместе с аквалан-
гистом спасательной службы, 
Сергей обнаружил еще один ар-
тиллерийский снаряд калибра 
76 миллиметров. С первой по-
пытки спасателям извлечь со 
дна реки  первоначально обна-
руженный снаряд не удалось: 
он находился на глубине более 
трех метров и на 2/3 был засы-
пан грунтом. После повторно-
го погружения водолаза снаряд 
вытащили на мелководье,  по-
грузили на специальные носил-
ки и аккуратно вынесли на бе-
рег. Это оказался 122-миллиме-
тровый снаряд от гаубицы М-30. 

Во время войны это 
орудие устанавлива-
лось на самоходных ар-
тиллерийских установ-
ках СУ-122. Воинские 
части, участвовавшие 
в освобождении района 
от немецко-фашистских 
захватчиков, имели на 
вооружении такие само-
ходные установки. Под-
нятые со дна реки бо-
еприпасы позже были 
взорваны на специаль-
ном полигоне. 

По счастливой слу-
чайности при проведе-
нии строительных ра-
бот по возведению моста не про-
изошел взрыв крупнокалиберно-

го снаряда, хотя он на-
ходился всего в паре 
метров от централь-
ной опоры моста. Как 
говорят специалисты-
взрывотехники, боепри-
пасы времен минувшей 
войны с течением вре-
мени не только не по-
теряли своих взрыв-
ных свойств, а наобо-
рот – они стали более 

чувствительными к внешним 
воздействиям на них. Об этом 
надо помнить всем, кто обна-
ружит подобные предметы. Не 
испытывайте судьбу, а сооб-
щите о находке в местное от-
деление милиции.  

Е. Пульша.
НА СНИМКАх: спасатели 

МЧС  ведут работы по извле-
чению из реки снаряда; Сер-
гей Поздняков; поднятые со 
дна реки 122-  и 76-миллиме-
тровые снаряды.

СО ДНА ВЕЛИКОЙ ПОДНЯЛИ ДВА СНАРЯДА
           ЭХО ВОЙнЫ

ОБ УВАЖЕНИИ 
И РЕЧИ НЕТ

Из РЕДАкЦИОннОЙ
ПОчТЫ

        ТЕБЕ, ОПОчкА

На празднике, посвященном 66-й го-
довщине освобождения Опочецкого рай-
она от немецко-фашистских захватчиков, 
Опочецкой центральной районной библи-
отекой была организована импровизиро-
ванная земская почта у верстового стол-
ба. Всем желающим предлагалось напи-
сать письмо-поздравление жителям на-
шего района. И что приятно, люди актив-
но откликнулись на эту акцию.  Со слова-
ми благодарности в адрес тех, кто участво-
вал в освобождении Опочки от врага, с по-
желаниями мира, здоровья, счастья и бла-
гополучия опочанам и процветания горо-
ду обратились Г.К.Матвеева, О.М.Сучкова, 
Л.В.Лау, опочанка Елена, Ю.Ф.Гуленко, 
Н.Иванова, Е.Мохова, Л.Бегень, И.Орлов, 
В.И.Курченкова, А.Казанцева и ее семья, 
коренной житель Опочки Н.К.Литовец, 
дочь ветерана Великой Отечественной 
войны В.Васильева, 9-летняя О.Петрова, 
Л.К.Капустина и просто опочанин (авторов 
называем согласно их подписям).

Все послания были написаны в разном 

стиле и людьми разных поколений. Но са-
мое главное, что все эти слова сказаны от 
души, исполнены любовью к своему род-
ному городу, чувством гордости и патрио-
тизма. 

Каждое поздравление заслуживало 
внимания и могло претендовать на ста-
тус лучшего. Но все же жюри особо выде-
лило три письма, которые и  были зачи-
таны на торжественном митинге. Их авто-
ры – опочанка Елена, Николай Карпович 
Литовец и 9-летняя Оля Петрова. Отрыв-
ки из этих писем мы предлагаем вашему 
вниманию:

День этот не отметить нам нельзя –
Освобожденье города 
                        от злейшего врага.
Опочка! Как мне ты дорога!
Тобой горжусь за ратные дела.
                                           Н.К.Литовец.
От всей души поздравляю вас с праздни-

ком! Счастья и удачи вам в это непростое 
время. Умейте радоваться и прощать. Спо-
койствия вам и благополучия!

Творите – созидая,
Горите – не сгорая,
Любите – не теряя,
Вот все, что я желаю.
                                  елена.
И самое трогательное поздравление –      

от юной опочанки Оли Петровой:
Пускай всего мне 9 лет,
Но знаю я, как много бед
Досталось нам от той войны,
Где гибли деды, папы и сыны.
Косила подлая подряд –
Бессильных взрослых, женщин и ребят.
Осталось очень мало вас,
Кто Опочку жизнью спас.
Вам низкий поклон от живущих сейчас,
От взрослых и совсем еще 
                                       маленьких нас.
Живите же долго, радуя нас,
Гордость – мы продолжение вас. 
Мы всех опочан от души поздравляем
С победой над лютым врагом, 
                               мы его проклинаем.
Желаем вам помнить все и всегда,
И пусть не приходит в дом к вам беда!

РАБОТАЛА ЗЕМСКАЯ ПОЧТА
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кОМАнДИРОВкА В СОСЕДнИЙ РАЙОн

- С первых дней работы стало ясно, 
что востребованность у покупателей 
выпускаемой нами продукции доста-
точно высока. Однако прежнее поме-
щение цеха не позволяло увеличить 
количество выпускае-
мых лодок, – расска-
зывает В.В.Мнев. – 
Поэтому в 2008 году 
руководство фир-
мы приняло реше-
ние о строительстве 
второй очереди цеха. 
Было не только расшире-
но производственное поме-
щение, но и произведено его 
техническое переоснащение: по-
строена газовая котельная, сделаны 
полы с подогревом, система вентиля-

ции, которая позволяет поддерживать 
в цехе постоянную температуру возду-
ха 22-24 градуса при влажности 35-40 
процентов.

Произошли изменения в техноло-
гии изготовления лодок. Теперь крой 
баллонов будущих лодок к нам прихо-

дит из Питера 
уже со свар-

ными шва-
ми, что 
п р и д а е т 

им исключительную проч-
ность и надежность – каче-
ства, особенно необходимые 
при эксплуатации лодок при 

высокой температуре воздуха. Мы вы-
пускаем семь модификаций надувных 
лодок (в зависимости от комплектации).

…И вот мы в здании цеха. Простор-
ное светлое помещение со множеством 
столов, на которых и происходит сборка, 
точнее сказать, склейка лодок.

Виктор Васильевич ведет нас по 

цеху от самого первого этапа 
– склеивания баллонов лодки 
и приклеивания днищ. Мы про-
двигаемся по конвейеру даль-
ше, надувные лодки обретают 
объем, на них устанавливают 
аксессуары – рымы, уключины 
и фиксаторы весел, сиденья, 
навесной транец для крепле-
ния мотора (для лодок «Муре-
на»).  На завершающем эта-
пе лодки попадают на столы 
технического контроля (свое-
го рода ОТК), где самым тща-
тельным образом проверят ка-
чество швов. Если обнаружат 
хоть малейший дефект – лод-

ку возвращают в цех для  его устра-
нения.

На предприятии есть и вспомо-
гательное производство – швейный 
цех, где шьют чехлы для лодок. Тру-
дятся здесь швеи из бывшего Дома 
быта, некогда существовавшего в 
Бежаницах. Трудоустройство потен-
циальных безработных – это еще 
один плюс открывшегося в поселке 
производства.   

Для полноты картины не лиш-

ним будет сказать, что компания «Мнев 
и Ко» выпускает широкий модельный 
ряд надувных лодок и катеров. Кро-
ме продажи в торговой сети, компа-
ния выполняет и госзаказы – для тех-
нического оснащения таких ведомств, 
как МЧС, ФСБ, пограничная служба и 
т.д. И как стало известно из достовер-
ных источников, в цехах этой компании 
был изготовлен прогулочный катер для 
В.В.Путина. 

Е. Пульша.
НА СНИМКАх: В.В.Мнев; сбороч-

ный цех компании «Мнев и Ко» в Бежа-
ницах.

Пять лет назад в Бежаницах на месте полуразрушенных зданий «Сель-
хозтехники» питерская фирма ООО «Мнев и Ко» построила цех по изготовле-
нию надувных лодок. Открытие нового производства стало значимым собы-
тием в районе  потому, что частично решило проблему занятости молодежи, 
ведь средний возраст работников на новом предприятии составляет 25 лет. 

Во время творческой командировки в Бежаницкий район мы побы-
вали на этом предприятии. Руководит дочерним предприятием ООО 

«Мнев и Ко» Виктор Васильевич Мнев. Он, несмотря на свою заня-
тость, любезно согласился не только рассказать редакционной 

группе «Красного маяка» о руководимом им предприятии, но и 
провести экскурсию по его цехам. 


